
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

          ♘出席報告 

当日 4/26(月) 42( 6)/68 61.76％ 

前々回 4/19(月) 47(12)/68 69.12％ 

♞ 開 会 点 鐘 本多会長 

♘ ゲ ス ト 紹 介 野村証券株式会社 富山支店長 粉川義弘氏(富山ロータリークラブ会員) 

♘ ビ ジ タ ー 紹 介 なし 

♘ ニコボックス紹介  ・卓話謝礼より→富山シティーＲＣへ献金      粉川義弘氏(富山ＲＣ) 

           ・合併発表しました(富山信用金庫)         布目徑雄君 

           ・二女がバレエのコンクールで入選しました     永森豊隆君 

♘ 会 長 挨 拶 本多会長 

♘ 幹 事 報 告 桶屋幹事 

♘ 委 嘱 状 授 与 国際ロータリー第 2610 地区 地区協議会 

 会員増強・新会員部会サブリーダー 

               奥野 義一郎君に委嘱状をお渡ししました。 

♘ 各 委 員 会 報 告 軽音楽クラブの練習を始めます。見学大歓迎いたします。   委嘱状の授与 

♘ 卓 話 「中国での消費拡大について」 

野村証券株式会社 富山支店長 粉川義弘氏(富山ロータリークラブ会員) 

♞ 閉 会 点 鐘 本多会長 

 

本日より、Ｉ.Ｄ.Ｍ.(インフォーマル･ディスカッション･ミーティング)を開催いたします。 

Ｉ.Ｄ.Ｍ.は、例会出席扱い(メークアップ)となります。ぜひ、ご参加ください。 

  と き：平成 22 年 5 月 10 日(月)、11 日(火)、12 日(水)･･････３日間のうちの１日 

  ところ：料亭 加賀家 富山市東町 2-1-26 電話 076-421-4278 

 

 
理 事 会 12:00～ 

ところ 富山第一ホテル３階「梓の間」 

通常例会 12:30～ 

ところ 富山第一ホテル３階「飛鳥の間」 

【卓話】「スーパーニュースの舞台裏」 

 富山テレビ放送㈱報道部 谷 優子氏 

 富山シティーロータリークラブ 

   例会日：月曜日 12 時 30 分 
    会  場：富山第一ホテル３Ｆまたは１３階 富山市桜木町 10-10   TEL(076)442-4411   
     事務所：富山第一ホテル５Ｆ           富山市桜木町 10-10   TEL(076)441-1737  FAX(076)441-2824 

  E-mail:Toyama-city@rotary2610.gr.jp   http://www.toyama-city-rc.jp 
                      事務局携帯 090-8703-1996 携帯メール toyamacityrc@docomo.ne.jp 

通常例会 

  と き 平成２２年 ４月２６日(月) 
       １２：３０～ 
  ところ 富山第一ホテル１３階「ルミエール」 
   司  会 石本ＳＡＡ 

■前例会の記録(第６０２回／2010. 4.26) 

No.35 平成 22 年 5 月 10 日 

国際ロータリー第 2610 地区 
富山シティーロータリークラブ 
国際ロータリー/クラブ番号 31803 

創立 1996.7.27 承認 1996.8.21 

ロータリーレート 
 ２０１０年５月は、１ドル＝９２円です。 

     （４月は、９０円でした。） 

★ 次回の予定 5 月 17 日(月)★ 
通常例会 12:30～ 

ところ 富山第一ホテル３階「天平の間」 

【卓話】 

インフォーマル･ディスカッション･ 

        ミーティング報告会 

※日別に報告していただきます。 

★ 本日の予定 5 月 10 日(月)★ 
 

中国料理「初夏」
初夏の野菜と蒸し豚肉の

ピリ辛ソース 
 海老と豆苗の炒め 
 鱸の豆鼓蒸し 
牛肉のあんかけ焼きそば
とびっ子と豆腐のスープ
漬物 



【卓話】平成 22 年 4 月 26 日(月) 

 

「中国での消費拡大について」 

 
野村証券株式会社 富山支店長 粉川義弘氏 

 さて、日本経済の現状を見ますと、各種の経済指標では景気の底打ちが見え始めていますが、皆様の体感温度とし

ましては景気がよくなってきたと実感されている方は少ないように思えます。そこで、皆様既にご存知のこととは思

いますが、発展著しい中国の状況をお話させていただきます。 
 毎日、新聞を読むと、「中国が･･･」「中国企業が･･･」「日本企業が中国で･･･」とか、とにかく「中国」の活字が出

ない日がありません。中国はここ数年７～１０％の高い経済成長率で、１９９０年に世界で１０位だったＧＤＰ(国内

総生産)が今年、日本を抜きアメリカに次いで世界第２位になる見通しです。２０２７年にはアメリカを抜いて世界一

になることを予想するエコノミストもいます。中国は、米国債、外貨準備高で世界で一番。昨年は北京オリンピック

がありました。今年は上海万博があります。中国経済の成長をリードしてきたのは製造業であり、各国企業が低賃金

労働者を使用する目的で中国に進出したわけです。その過程において、社会主義体制でありながら資本主義経済を導

入したことで、都市部と農村部の所得格差が大きな問題になってきています。１３億人の人口を中国共産党員７００

０万人が現体制を維持できるのかといった政治リスク、上海を見てバブルではないかとの意見もあります。そういう

状況下で、一昨年にリーマンショックが起きた訳ですが、世界でいち早く４兆元の緊急経済対策を打ち出し、リーマ

ンショック以前の水準に戻りつつあります。そういう中で、今後も中国の成長が維持できるのかどうかを検証してみ

たいと思います。 
 政治リスクやバブルの懸念はあるものの当分の間、経済成長は公共投資、製造業に加え、消費の拡大を伴いながら

持続するものと思います。 

先週も新聞記事に「今の中国は日本の１９７０年代だ････」と出ておりましたが、戦後諸先輩が苦労されて、日本

の高度経済成長に移る訳ですが、当然「三種の神器」である電気洗濯機、冷蔵庫、カラーテレビの普及率が高くなっ

てきます。１９６４年には東京オリンピック、１９７０年には大阪万博が開催されました。一人当たりのＧＤＰを見

ますと、今のインドは日本の１９６５年前後、中国は１９７３年前後と見られています。また、新興７ヶ国の所得１

万ドル以上の世帯数予測ですが、２００８年の１億１８９０万世帯から５億２０５０万世帯に拡大が予測されていま

す。都市部、特に沿岸部で住んでいる超富裕者層が高級外車に乗り、ブランド品を何百万円と買う姿は、マスコミで

よく取り上げられます。加えて、これからは農村部の人も所得拡大で(日本でいわれる中流家庭になり)消費を拡大し

ていくものと思われます。 

世界の消費大国と言えば、アメリカです。しかし、アメリカの消費額は約１０兆ドルです。中国とインドは約３兆

ドル×８％の２４００億ドルとなり、今後は中国も大きな消費マーケットを形成していくものと考えられます。 

そういう経済発展の著しい中国ですが、大きな問題は、都市部と農村部の所得格差で、年収は約３～５倍違うと言

われています。中国の農村部には約８憶人住んでいます。中央経済工作会議の主要ポイントに加え、耐久消費財の普

及率をみても消費拡大の余地が大きいことがわかると思います。 

また、中国は国土が広いのでインターネットによるオンラインショッピング利用者の割合が高くなってきています。

今回の緊急経済対策でも公共投資、特に鉄道網の整備を進めています。公共投資で働く場の提供に加え、農村部から

都市部へのアクセスを充実させようとしています。消費ということでは、ブラジルは都市化が進んでいますが、イン

ドや中国はまだまだです。 

中国・インド・ブラジルの消費に関するアンケートをご覧ください。都市人口比率が小さい(都市部に人口が集中し

ていない)中国・インドは預金がトップですが、都市人口比率が高いブラジルは旅行娯楽費や住宅設備家電が上位を占

めています。自動車については、今後の中低収入層の所得水準が上がれば、普及率の余地は大きいです。昨年の中国

の販売台数は、アメリカの１０４２万台を抜いて、１３５０万台になり世界一になる見込みです。残念ながら日本は

４６０万台です。自動車メーカー各社が中国・インドでの販売を強化しています。家電についても、「家電下郷」で１

３％の補助を出しています。上海だけを見るとバブルかも知れません。しかし、まだまだ各省や市を見ると、拡大の

余地が大きいといえます。 

野村証券と中国政府の関係は非常に古いです。北京大学等の優秀大学を卒業した学生が日本の東京大学等の大学院

に入学する際に、当社の社宅を中国人学生に提供していたようです。そういう人たちが中国に戻り政府の要職に就い

たわけです。現在の上海では、都市型ホテルが数多くありますが、２０年前に花園飯店(ガーデンホテル上海)を中国

政府からの依頼で野村証券が作った話をしますと、皆さん驚かれます。運営はホテルオークラさんにお願いしていま

すが、持主は野村証券です。上海にお出掛け時に、ご宿泊のことでご依頼がございましたらお申し付けください。 

そういう理由で、中国。アジアでお役に立つことがあるかもしれませんので、何かございましたら、「それ、ノムラ

に聞いてみよ♪」ということでお気軽にお電話ください。本日はありがとうございました。 



 
 
          

 
       2010    月 May 

日 月 火 水 木 金 土 

     １ 
 

２ 
 

３法定休日(憲法記念日) 

例会はございません。 

４ 
みどり

の日 

５ 
こども

の日 

６ 
クラブ

指定休日
富山西

７ 
 

８ 
 

９ 10 通常例会(３Ｆ 飛鳥の間) 
 理事会 12:00～３階「梓の間」 
【会員卓話】 
富山テレビ放送株式会社 
 ニュースキャスター 谷 優子氏 
 

11 
 

12 
 

13 
 

14 
 

15 
 

 

16 
地区協議会 

氷見市 

ふれあい 

スポーツＣ 

17 通常例会(３Ｆ 天平の間) 
【Ｉ.Ｄ.Ｍ.報告会】 
ＩＤＭ(5/10－5/12)について、日
別に報告していただきます。 

18 
 

19 
 

20 
電気 
ビル 
富山西

21 
電気 
ビル 
富山南

22 
 

23 24 通常例会(13F ルミエール) 
【卓話】 
富山地方裁判所 
 事務局総務課長 藤田一治氏 

25 
 

26 
 

27 
 

28 
 

29 
富山７RC 
親睦ゴルフ 

競技会 
呉羽Ｃ.Ｃ.

30 
 

31 通常例会(13F ルミエール) 
【卓話】 
みずほ銀行富山支店長 
        伊勢 浩祐 氏 

   

 

  

 
 
 

                            2010    月 June 

日 月 火 水 木 金 土 

    1 
電気Ｂ
富山 

 2 
 

3 4  5 
 

第一Ｈ
みらい

 6  7 通常例会(3 階天平の間) 

理事会 12:00～ 3 階(梓の間) 

【卓話】  

 8 
 

 9 
名鉄 

ホテル 
富山中 

10 
電気 
ビル 

富山西 

11 
 

12 
 

13 14 通常例会(13 階ルミエ-ル)

【卓話】 

15 
 

16 
 

17 
電気 
ビル 

富山西 

18 
電気 
ビル 

富山南

19 
 

20 21 年度末懇親会夜間例会 
ところ 懐石松や 
時 間 １８：３０～ 
  

22 
 

23 
名鉄 

ホテル 
富山中 

24 
 

 

25 
 

26 
 

27 28 通常例会(3 階天平の間) 
【会長･幹事退任挨拶】 
2009-2010 年度 
  本多会長、桶屋幹事 

29 30 
   

 

  ６月の 

サインメークアップ 
 １日(火)電気ビル 

富山ＲＣ 
年度末懇親会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
１１日(火)第一ホテル 

富山みらいＲＣ 
創立記念家族懇親会のため 
サイン時間 9:30～13:30 
 ９日(水)名鉄ホテル 

富山中ＲＣ 
職場訪問例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
１０日(木)電気ビル 

富山西ＲＣ 
早朝例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
１７日(木)電気ビル 

富山西ＲＣ 
創立記念夜間例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
１８日(金)電気ビル 

富山南ＲＣ 
創立記念例会のため 

サイン時間 9:30～13:30
２３日(水)名鉄ホテル 

富山中ＲＣ 
年度末懇親会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
２８日(月)ＡＮＡホテル 

富山大手町ＲＣ 
年度末懇親会例会のため 

サイン時間 17:00～19:30 

   
 ５月の 

サインメークアップ
 
２０日(木)電気ビル 

富山西ＲＣ 

早朝例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
 

２１日(金)電気ビル 

富山南ＲＣ 

職場訪問例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
 

28 
ＡＮＡ
ホテル
大手町


